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       LA PORTA DELLA CHIESA 
 

La porta della chiesa è un vero arredo liturgico, dalla simbologia 

complessa, che richiama addirittura Cristo. In alcune celebrazioni 

liturgiche, come nel Battesimo, nel Matrimonio, nelle Esequie, i fedeli 

sono accolti alla porta della chiesa, e attraverso di essa, in 

determinati giorni dell’anno liturgico (Domenica delle Palme, Veglia 

pasquale, ecc.) il popolo di Dio entra processionalmente nella chiesa 

stessa. Per questo è opportuno che la porta della chiesa, sia come il 

segno di Cristo che disse: “Io sono la porta del gregge” (Gv 10, 7) e 

insieme di tutti coloro che hanno percorso la via della santità, che 

conduce alla casa di Dio. Umile o grande che sia, il suo 

attraversamento costituisce un atto importante del vissuto 

quotidiano, per cui diventa facilmente un rito e come tale viene 

assunto nell’ambito religioso. All'incontro con Dio, al farsi assemblea 

attorno al tavolo della Parola e del Pane, si entra solo «Per Cristo, con 

Cristo e in Cristo». Ciò viene detto nella Dossologia ma anche  

mediante la porta, che non siamo noi ad aprire, ma che è lui a 

spalancare. Questa accoglienza già dal III secolo veniva significata 

dai diaconi che sulla porta della chiesa avevano l'incarico di salutare 

tutti e di invitarli ad entrare. Gesù, definisce se stesso come porta 

delle pecore. Passando attraverso la porta-Cristo il fedele entra a far 

parte del grande pellegrinaggio verso “il solo gregge sotto un solo 

pastore” (Gv 10, 16), così che da individuo isolato si trasforma in 

membro della comunità. La porta mistica controlla l’entrata e l’uscita 

affinché la “sala del banchetto” sia sufficientemente protetta.  

All’interno di essa nella quale il gregge è custodito: il gregge di Dio si 

trova dentro un recinto, protetto che definisce un'area ben circoscritta 

entro la quale si può entrare ed uscire. La porta segna il punto di 

entrata e di uscita in questo recinto, perciò essa assicura e protegge 

chi entra, e a chi esce apre nuovi cammini. Dalla chiesa si esce per 

continuare a portare la vita di Cristo nei molteplici ambiti della vita 

quotidiana. Cristo dunque accoglie e accompagna il cammino del 

credente sempre. 


